

¡Por el Frente único! ¡Por LA BATALLA, diario!

Organo de la Federación Comunista Ibérica y Portavoz del Bloque Obrero y Campesino

TESIS POLÍTICAS

La fase actual de la Revolución española

I

La Revolución española, iniciada en 1930, prosigue su ritmo ascendente. Las huelgas económicas y políticas que tienen lugar en toda la Península, los choques frecuentes entre los trabajadores y las fuerzas de represión, los asaltos de cortijos y dehesas son demostraciones evidentes de la gran presión revolucionaria que ejercen las masas trabajadoras esforzándose por que la revolución no paralice su marcha.

El golpe de Estado anunciado ya por el II Congreso de la Federación Comunista C. B., abril de 1932, cuando dijo en sus tesis políticas: «se aproxima la hora del bonapartismo, la hora de los Cavaignac, Pavia, Kornilov. Todo hace prever que los restos feudales y la gran burguesía intentarán servirse de la guardia civil para dar un golpe de Estado y estrangular la Revolución»—este golpe de Estado, 10 agosto de 1932, pudo ser destruido gracias a la rápida movilización y a la acción enérgica de los trabajadores de la ciudad y del campo.

Todos los esfuerzos de la contrarrevolución, atacando directamente una vez, otras operando a través del gobierno burgués-socialista, y, en ciertos casos, provocando por medio de sus agentes desde dentro de las propias organizaciones obreras se han estrellado sin poder conseguir la paralización de la marcha revolucionaria.

II

La situación revolucionaria se agudiza progresivamente como consecuencia de la acentuación de la crisis económica. El malestar y agitación, cada vez más amplios y más profundos, culminarán en fuertes conmociones sociales.

La crisis económica será cada día más aguda. Por un lado, es debida a la crisis capitalista mundial, y por otra parte, es el resultado del colapso total del sistema económico edificado por la monarquía.

La burguesía republicana sigue la misma política económica que trajo la monarquía. Y si esa política llevó a la monarquía al desastre, no conducirá, en cambio, la república burguesa a un resultado mejor.

Cada día se paralizan nuevas industrias y se cierran nuevas fábricas. Disminuye la capacidad de absorción del mercado interior y desciende de una manera alarmante—en 1932, las dos terceras partes de 1930—, el comercio exterior.

Si la crisis económica no adquiere súbitamente en España proporciones de catástrofe, como en los Estados Unidos, Inglaterra y Alemania, es debido al carácter preponderantemente agrario de nuestra economía. No obstante, de una manera persistente la crisis va minando el terreno preparando un hundimiento en gran escala.

III

La burguesía ha realizado toda serie de esfuerzos para contener la Revolución por medio de reformas que presentaba a modo de alabraduras para barrar el paso al movimiento revolucionario.

Las reformas han sido diques de cartón. Han fracasado totalmente.

La reforma agraria deja igualmente en pie la grave cuestión de la tierra. La Iglesia es hoy tan fuerte como antes. El ejército sigue suspirando por la restauración monárquica y aguarda la ocasión oportuna para ayudar a la contrarrevolución. La pseudo-autonomía regional, lejos de dar solución al problema planteado, lo ha complicado más aún, creando, por otra parte, una separación entre Cataluña y el resto de la Península, lo que es aprovechado por los elementos reaccionarios en beneficio suyo.

El Estado republicano ha sido reformado al revés. En vez de ser simplificado transformándolo en un «Estado barato», ha adquirido un peso y un volumen superiores aún al Estado de la monarquía. El Estado republicano, hipertrofiado, constituye una fortaleza en pugna con la Revolución. El Estado, al no ser transformado totalmente, en Alemania, ha sido un instrumento formidable que ha ayudado al triunfo de la contrarrevolución fascista. El Estado reaccionario español se dispone a desempeñar una misión semejante.

Han fracasado las reformas. Ha llegado la hora de la Revolución.

IV

La Revolución ha de entrar en una nueva fase: en la de la toma del Poder por la clase trabajadora terminando la revolución democrática y comenzando la revolución socialista.

Una revolución, en esta etapa histórica, necesita recorrer tres fases bien delimitadas. Durante la primera, una parte de la gran burguesía, pequeña burguesía y la clase trabajadora constituyen un bloque. Es el período popular de la revolución. Esa fase, en nuestra revolución, duró todo el año 1930, desde la caída de Primo de Rivera, y el año 1931, hasta el otoño.

La diferenciación de clases en el crisol de la Revolución, produce separaciones y desgarramientos. La gran burguesía se siente ya menos ligada a la Revolución a medida que ésta sigue su marcha hacia adelante. Un gran sector de la clase trabajadora se distancia asimismo, descontento de que la Revolución sea frenada por los detentadores del Poder. Esta es la segunda fase de la Revolución, durante la cual la pequeña burguesía es el árbitro de la situación. Este período no es largo. O la revolución pasa a su tercera fase—la toma del poder por la clase trabajadora—o la contrarrevolución triunfa mediante un golpe de Estado.

La revolución española se encuentra ahora en las postrimerías de la segunda fase.

El gobierno de Azaña-Largo Caballero es el puente tendido entre la revolución y la contrarrevolución. Gobierno de base pequeño burguesa, se apoya, además, a la derecha, en un sector capitalista, y a la izquierda, en una parte de la clase trabajadora.

Mas esta situación va haciéndose insostenible a causa de la presión opuesta y entrecruzada que hacen, por un lado, la gran burguesía, y por el otro, los trabajadores, lo que determina una gran fluctuación de la pequeña burguesía dirigente.

La insurrección militar del 10 de agosto de 1932 y el bloque de oposición formado en el Parlamento por un núcleo cada vez más numeroso de representantes de la burguesía, son las manifestaciones de cómo la reacción trabaja parlamentaria y extraparlamentariamente para reconquistar el Poder.

El gobierno de Azaña-Largo Caballero es, en estos momentos, grandemente peligroso. Al mismo tiempo que hace esfuerzos por frenar las fuerzas motrices de la revolución, permite que los elementos contrarrevolucionarios se organicen libremente y se preparen para lanzarse al asalto.

El gobierno Azaña-Largo Caballero al mantener la ilusión democrática y el mito parlamentario y destruir, al mismo tiempo, los movimientos de los obreros y campesinos, prepara el terreno para que el próximo ataque de la contrarrevolución se realice en condiciones favorables para su triunfo.

No hay que perder tampoco de vista el papel que en los momentos culminantes desempeñará, seguramente, el presidente de la República, elemento unido por tradición y por intereses a las capas contrarrevolucionarias de la gran propiedad. Alcalá Zamora puede repetir el ejemplo de Hindenburg, abriendo la puerta para que penetre el fascismo.

V

En la pequeña burguesía se ha iniciado un proceso de aproximación a la gran burguesía contrarrevolucionaria.

La división de la clase trabajadora permite esta filtración de la pequeña burguesía, dándose aquí el mismo caso que en Italia y Alemania. La Esquerda de Maciá y Companys, esto es, la pequeña burguesía, capitulará vergonzosamente a última hora como el partido católico de Dom Sturzo, en Italia, y el Centro alemán de Kaas y Brüning.

El resultado de las elecciones del día 23 de abril demuestra que hay un desplazamiento de la zona media hacia el campo de la contrarrevolución. Las elecciones tuvieron lugar en pequeñas aldeas en donde la mayoría de la población la componen campesinos pobres y medianos. Pues bien, han sido las derechas contrarrevolucionarias las que han conseguido una aplastante mayoría.

La pequeña burguesía sólo puede mantenerse en el Poder en período de prosperidad económica y cuando, como en Francia, tiene un gran peso específico. Ese no es el caso de España.

La pequeña burguesía se encuentra ahora en un plano inclinado tal como ocurrió en 1873 que condujo al golpe de Estado.

El bloque reaccionario—Maura, Lerroux, agrarios, Lliga—ha recibido ya la adhesión de los «jabalíes» Ortega y Gasset, Barriobero, Sediles, Algorta

Botella Asensi, etc., lo cual es otro dato evidenciando el paso de la pequeña burguesía demagógica al otro lado de la barricada, al campo que conduce al fascismo.

El gobierno Azaña, dado este reagrupamiento de fuerzas y diferenciación de clases, se mantiene en pie más que por el apoyo de las fuerzas pequeño burguesas, por el de la clase trabajadora que sigue a la socialdemocracia.

VI

La socialdemocracia española repite con bastante exactitud lo que anteriormente, y con resultados desastrosos, hizo la socialdemocracia alemana y austríaca. Largo Caballero actúa siguiendo la pauta trazada por Braun, Severing, Wes, Renner y Otto Bauer. Fresta sus fuerzas para aguantar una situación precaria que ha de tener un desenlace fatal para toda la clase trabajadora, si, radicalmente, no se produce una modificación profunda pasando la clase trabajadora a la toma del Poder.

La socialdemocracia desempeña el papel de almohadilla para amortiguar los choques de la acción revolucionaria en el armazón capitalista. La burguesía se sirve de ella para impedir que la revolución adquiera grandes proporciones y poder, mientras, tanto, rehacerse para asestar luego el golpe mortal a la revolución.

La lección de lo ocurrido en Alemania, Austria e Inglaterra no dice nada, al parecer, a la socialdemocracia española.

La colaboración con la burguesía practicada por la socialdemocracia hace que una amplia zona obrera, como reacción contra el oportunismo reformista, caiga bajo la influencia del aventurerismo de la F. A. I., ahondándose, como consecuencia, más la división proletaria y favoreciendo, por tanto, de retroque a la contrarrevolución.

La F. A. I. que utiliza este fracaso de la colaboración socialista, trabaja, como reacción, al servicio de la contrarrevolución. Todos los movimientos insurreccionales preparados por la F. A. I. han tenido como resultado favorecer al sector reaccionario de la burguesía.

La F. A. I. ha crecido gracias a la falta de una política netamente revolucionaria, obrera, en la socialdemocracia.

La F. A. I. con sus aventuras pasa a ser un instrumento que sabe aprovechar la burguesía para desconcertar a la clase trabajadora y para justificar medidas de represión que debilitan la organización obrera.

VII

Desde la proclamación de la República ha habido en la política internacional de la burguesía española una variación importante cuyas consecuencias no dejarán de manifestarse.

A la política tradicional de la monarquía de estar a las órdenes del imperialismo inglés ha sucedido la política de la burguesía republicana que ha hecho entrar a España de una manera completa en la órbita del imperialismo francés.

La diplomacia inglesa trabaja subterráneamente con objeto de producir una modificación que dé a España una «estabilidad política», que restablezca la situación anterior que Inglaterra necesita para no perder su hegemonía en el Mediterráneo.

Inglaterra realiza con tal objeto una ofensiva económica contra España—trabaja puestas a nuestra exportación—que crea una mayor irritación y agresividad de la burguesía en su marcha hacia un gobierno contrarrevolucionario, antesala del fascismo.

Por otra parte, el triunfo del fascismo en Alemania ha dado a la burguesía española filo-fascista un gran impulso. Las Tesis políticas aprobadas, en abril del año 1932, por el II Congreso de la Federación Comunista C. B. indicando ya la inminencia del golpe de Estado de Hitler en Alemania decían: «La probable toma del poder por los fascistas alemanes, en los meses que se acercan, como reflejo, ayudará a la reacción española a intentar el asalto.»

El golpe de Estado de Primo de Rivera, en septiembre de 1923, tenía lugar once meses después de la marcha de Mussolini sobre Roma. Era el eco de lo sucedido en Italia.

La presión de Inglaterra, Italia y Alemania coincidiendo en España, favorecerá el movimiento y la creación del fascismo.

VIII

Las premisas fundamentales para el desarrollo del fascismo—además de la influencia internacional—se van creando: a) crisis económica en ascenso; b) paro forzoso que la contrarrevolución trata de aprovechar para oponer el obrero parado al que trabaja, fomentando, por lo tanto, una nueva escisión en la clase trabajadora; c) el fracaso de la socialdemocracia en el poder, que la demagogia fascista utilizará, al ejemplo de Alemania, como un fracaso del socialismo; d) la pulverización de la clase trabajadora.

IX

El fascismo ha podido pasar en Italia y en Alemania por la brecha abierta en el frente proletario.

El frente obrero en España está varias veces agrietado. Confederación Nacional del Trabajo, Unión General de Trabajadores, sindicatos expulsados de la C. N. T., sindicatos expulsados de la U. G. T., sindicatos autónomos, Partido Socialista, F. A. I., Federación Sindicalista Libertaria, Partido Comunista de España, Federación Comunista Ibérica, Bloque Obrero y Campesino, etc., constituyen un mosaico de divisiones y subdivisiones obreras, políticas y económicas que anulan la fuerza de la clase trabajadora.

«El desarrollo de las sectas socialistas y el de un verdadero movimiento obrero han estado siempre en razón inversa el uno del otro. La existencia de las sectas no tiene otra justificación histórica que mostrar, por el mismo hecho de su existencia, que la clase obrera no está todavía madura para desempeñar un papel histórico independiente. Pero el día en que la clase obrera haya alcanzado su madurez, las sectas pasan a ser un fenómeno contrarrevolucionario» (Marx).

La clase trabajadora, después de la guerra imperialista, de la revolución rusa triunfante y después de la crisis general del sistema capitalista, está ya históricamente madura para tomar el poder. La existencia y el antagonismo de una serie de organizaciones y suborganizaciones es hoy día un «fenómeno contrarrevolucionario».

El fascismo hace la unidad de la burguesía. La clase trabajadora si no logra crear su unidad antes que la burguesía, está irremediablemente condenada a vivir esclava bajo un régimen fascista.

La acción revolucionaria debe consistir, por lo tanto, en vencer la fragmentación existente en el movimiento obrero, forjando la unidad de la clase trabajadora sin la cual no es posible la victoria de la revolución obrera.

X

La revolución española se encuentra en los instantes decisivos. Hasta ahora la acción de las masas obreras y campesinas han podido mantener el ritmo ascendente, pero se aproxima la hora de la ruptura histórica. O la clase trabajadora tomará el poder haciendo la segunda revolución, o la contrarrevolución fascista lo barrerá todo.

Hay que ir hacia la segunda revolución.

La clase trabajadora debe tomar el Poder.

Para conseguirlo es preciso superar la división obrera formando el

FRENTE UNICO DE LA CLASE TRABAJADORA

CONGRESO DE LA FEDERACION COMUNISTA IBERICA

Empezamos hoy a publicar las Tesis que han de ser objeto de estudio en las células de la F. C. I. para ser últimamente discutidas en el Congreso.

Las Células deben pasar inmediatamente, pues, a analizar el proyecto de Tesis políticas.

Las críticas y sugerencias que puedan presentar deben ser enviadas

a la Ponencia (B. O. C., Palau, 6, principal, Barcelona) para que ésta pueda resumirlas.

Allí donde no haya todavía células de la F. C. I. constituidas y si sección del B. O. C., la Junta del Bloque ha de considerarse como una Célula, estando por lo tanto en la obligación de discutir los proyectos de Tesis y resoluciones.

ACERCA DE LA ULTIMA HUELGA GENERAL

Los árboles no les dejan ver el bosque

A la huelga del ramo de Construcción se añadió la huelga de todo el transporte durante cuarenta y ocho horas y la huelga general de veinticuatro horas. El Jurado Mixto era el motivo de la movilización de la clase obrera barcelonesa. En la hoja invitando al paro general, la Federación Local de Sindicatos habla del león confederal y de la necesidad de que sacuda sus melenas rebeldes para aplastar al pigmeo, etcétera. La huelga era contra los Jurados Mixtos y de solidaridad para con los obreros portuarios de la sección del carbón que luchan por restablecer el derecho al turno en el trabajo.

El movimiento iba enfocado, pues, contra las «bastardas ambiciones socialistas» representadas en el Jurado Mixto.

Hace unas semanas el Fomento del Trabajo Nacional movilizaba asimismo a toda la burguesía en contra de los Jurados Mixtos.

Claro está que el Fomento del Trabajo Nacional dirigía los dardos no tanto contra los Jurados Mixtos como contra los socialistas, en tanto que partido gubernamental, para reforzar la oposición parlamentaria de Maura-Lerroux.

Hace unas semanas, los dirigentes de la C. N. T. levantaron el estandarte de la huelga general en contra de la permanencia de Largo Caballero en el Gobierno. Nosotros contestamos con aquel «Huelga general, ¿para qué?». «Contra los socialistas, haciendo coro con la reacción? Los anarquistas hacían que los efectivos de la C. N. T. se trocaban en soporte de la política reaccionaria de Maura-Lerroux.

Los extremos coincidentes: Fomento del Trabajo Nacional-movimiento faista. Vértice: Maura-Lerroux.

Naturalmente que a los anarquistas los árboles no les dejan ver el bosque. Es incuestionable que los socialistas en el poder han sido unos instrumentos de la burguesía que, colocados entre dos fuegos, entre las dos clases, han dejado que se tratase con guante blanco a las fuerzas burguesas y con mano dura a la clase obrera y campesina. Los socialistas en el poder han frenado el impulso revolucionario de la clase trabajadora en beneficio de la burguesía y de los terratenientes. La ley de 8 de abril, el Jurado Mixto, la ley de Defensa de la República han sido los instrumentos que han imposibilitado la acción enérgica del proletariado, que han roto la ofensiva de la clase obrera.

..

La prensa confederal nos ha hablado durante semanas enteras—preparando las condiciones psicológicas necesarias para la huelga general—de que había que acabar «con el imperio de la dictadura de los social-enchufistas», de que todos los españoles de honor y de dignidad debían de hacer el frente único contra los socialistas.

Para los anarquistas la burguesía no existía. Todas sus baterías las encaban contra las posiciones socialistas. La permanencia de Osés—ex redactor de «El Progreso» en «Sofí», convirtió el órgano confederal en el receptáculo de la política reaccionaria de Lerroux. El jefe de los radicales prometía acabar con los privilegios de los socialistas y dar un trato por igual tanto a la U. G. T. como a la C. N. T. Osés interpretó a las mil maravillas las halagadoras promesas de Lerroux.

Los árboles no les dejaban ver el bosque. Los tres ministros socialistas impedían a los anarquistas la percepción del frondoso y complejo bosque de la burguesía y de los grandes terratenientes reagrupándose y preparándose para dar el asalto.

La amenaza a bombo y platillo de la huelga ferroviaria tuvo su epílogo en el 8 de enero, en Casas Viejas.

La huelga general anunciada tanto tiempo y cuyos primeros chispazos se produjeron en la semana pasada sin entusiasmo, sin audacia, sin objetivos revolucionarios, ¿qué repercusiones tendrá, cual será su epílogo?

La huelga general no iba contra el peligro fascista, contra los mane-

jos reaccionarios, no respondía a reivindicaciones políticas y económicas que interpretarían las necesidades inmediatas de la clase obrera.

El león confederal sacudía sus melenas simplemente para ir contra los Jurados Mixtos, para acabar con las «bastardas ambiciones socialistas».

Durante semanas y semanas se ha alimentado la ilusión de que la proclamación del comunismo libertario estaba al alcance de la mano. La huelga general obraría a modo de barita mágica para que se hiciera el milagro. Se hacen grandes programas de la manera cómo se han de resolver los graves problemas revolucionarios. Sobre el papel todo tiene una solución justa, fraternal, humana, todo marcha como sobre rieles. El comunismo libertario ha de surgir de la huelga general. Las complejidades de la lucha de clases en la fase actual de la Revolución tiene una salida fácil y simple: huelga general contra los Jurados Mixtos para establecer el comunismo libertario.

La experiencia de esa concepción infantil de la lucha revolucionaria ha sido sobradamente trágica para que vuelva a ensayarse sobre el cuerpo de la clase obrera.

El discurso de Sánchez Román ha sido el primer paso para poner término al «dominio» de los socialistas. Y después, ¿qué?

La lucha político-social en la actual etapa revolucionaria es mucho más compleja que el pretender simplemente acabar con los Jurados Mixtos y con la dictadura de los socialistas... a menos que se quiera hacer el juego a la reacción.

Contra el gobierno de coalición republicano-socialista, sí. Pero no para que sea reemplazado por un gobierno Maura-Lerroux. Si no para que sea un gobierno que responda a los intereses de nuestra clase, sin componendas ni coaliciones con el enemigo. Para que sea un Gobierno obrero y campesino.

Hay que podar los árboles, es evidente. Pero ha de hacerse para descubrir mejor el nido de nuestros enemigos. Lo importante a realizar es prepararse para destruir el bosque, que es la madriguera de la burguesía contrarrevolucionaria, de los grandes terratenientes y de la Iglesia.

Pedro BONET

Propaganda el día 1.º de Mayo

El domingo día 30 y el 1.º de Mayo el B. O. C. ha llevado a cabo una serie de actos en toda Cataluña y en Levante.

Los camaradas Palacín y Gorkin han dado varias conferencias y mítines en la provincia de Castellón. El camarada Miravittles dió conferencias en Tarragona, Vilaseca, Vilallonga y en la Unión Ultramarina, de Barcelona.

Mitín en Tarragona, en el que tomaron parte, entre otros, los camaradas Fortuny, Bueso, Coll y Miravittles.

Conferencia de Maurín en Vendrell y en el Bloque central de Barcelona.

Conferencia de Arquer en Bellve.

Conferencia de Fernández Luna en San Vicente de Castellet.

Conferencias de Montserrat en Gerona y Figueras.

Conferencias de Bonet en Tarrasa y en Barcelona.

Conferencia de Xuriguera en Borjas.

Conferencias de García Miranda en Olot y Bañolas.

Mitín en Balaguer, tomando parte Pamies, Durán, Miquel y María Recasens.

Conferencia de Rovira en Fuliola.

Mitín en Lérida tomando parte entre otros camaradas Aguilar, Farré Gasó, Garsaball y Aroca.

Mitín en Vendrell, tomando parte los camaradas Vidal, Reguerots y Padró.

Ha habido todavía más actos organizados por el B. O. C., que nos abstendremos de reseñar para no alargar esta nota.

Los comunistas y el movimiento sindical

Recientemente se ha celebrado el Congreso regional de la Federación Catalana de la U. G. T. Seguramente ha pasado desapercibido el hecho de celebrarse a continuación del Pleno de los Sindicatos de la C. N. T., pero por esto los dos Congresos dejan de estar estrechamente relacionados.

Puede decirse que la U. G. T. empieza a afianzarse en Cataluña en el momento preciso en que la C. N. T. deja de ser la Central del proletariado revolucionario, para convertirse en la organización de una secta no revolucionaria, a pesar de su fraseología demagógica y evidentemente «libertaria».

Conviene por todos los medios impedir en Cataluña el desarrollo del sindicalismo reformista encarnado en la U. G. T. y debe impedirse, no por sectarismo, sino por el perjuicio que representa para el movimiento obrero, al cual hace retroceder.

Debe examinarse en cada localidad y también en una forma general las causas que han motivado la adhesión de trabajadores a la Central reformista. Nosotros, como comunistas, no podemos aceptar el hecho de que camaradas de trabajo sean considerados como traidores por el solo motivo de pertenecer a la U. G. T. o estar desorganizados.

Tenemos casos concretos que nos impiden proceder de esta forma. El caso mismo de la Federación de Entidades Obreras del Puerto de Barcelona es bien evidente. Aquellos trabajadores fueron a la U. G. T., no por su voluntad, sino empujados por el sectarismo de los dirigentes de la C. N. T.—F. A. I. y «treintistas». Luego han sido no sólo los trabajadores anarquistas los que pagaron las consecuencias de aquella división, sino todo el proletariado en general. Y lo más lamentable es que un buen núcleo de trabajadores fueron perdidos, es muy probable que para siempre, a la causa de la revolución, y como éste hay infinidad de casos.

La causa fundamental que ha contribuido a que la C. N. T., lenta pero persistentemente, vaya descendiendo, ha sido el monopolizar las iniciativas, impidiendo la libre exposición de todos los puntos de vista, tanto en los conflictos planteados como al tratar de dar a la organización una ideología divorciada de la gran mayoría de trabajadores de la C. N. T.

Esto ha conducido a la organización al estado actual.

En las localidades donde los comunistas han logrado encauzar el des-

contento hacia la dirección de la C. N. T. se ha mantenido la organización en el terreno revolucionario, pero donde no ha sido así ha quedado el movimiento aplastado y, como reacción natural, los trabajadores han dado su adhesión a la U. G. T. o bien han organizado Sindicatos autónomos que no conducen a nada.

El trabajo que han realizado las O. S. R. dentro de los Sindicatos no nos puede dejar satisfechos. A pesar de éxitos parciales en muchos Sindicatos, queda todavía mucho camino a recorrer. El pasado Pleno de la C. N. T. evidenció que la casi totalidad de trabajadores de las provincias de Gerona, Tarragona y Lérida están al margen de la C. N. T.

Esto no es suficiente. No se puede olvidar que de la misma forma que Cataluña, en organización, señala la línea al resto de la Península, Barcelona debe ir a la cabeza de la organización catalana, y en la actualidad sucede al revés. Debe intensificarse la ofensiva.

En las provincias de Lérida, Gerona y Tarragona debe estructurarse el movimiento sindical a base de la Federación de Sindicatos expulsados de la C. N. T.

Hemos dicho anteriormente que los Sindicatos autónomos no conducen a nada y en estas provincias los hay en estas condiciones, habiendo pertenecido antes a la C. N. T. Debe establecerse, además, una estrecha relación oficial entre los Sindicatos expulsados de la C. N. T. y los camaradas organizados en las O. S. R., que defienden la causa de estos Sindicatos.

Las O. S. R. deben mantener en las asambleas de los Sindicatos la línea acordada por el Congreso de la F. C. C., por ser la única línea que defiende los intereses del proletariado.

Principalmente, el acuerdo referente a que los camaradas que se han presentado candidatos en algunas elecciones no pueden tener cargos en los Sindicatos, debe ser el más combatido, sin transigir para nada. En los Sindicatos que haya camaradas que han figurado en candidatura deben ser propuestos para ocupar cargos en el Sindicato, cuanto más importante mejor, aunque ello cueste sacrificios.

Esta es la línea que han seguido muchos camaradas, y que mientras no se acuerde lo contrario todos debemos seguir, cueste lo que cueste, sin hacer marcha atrás.

Miguel TUFET

Vich

LA DIMISIÓN DEL AYUNTAMIENTO

A consecuencia de la obstrucción hecha por los concejales que componen la minoría de la «Lliga», en el asunto de la traída de agua potable a Vich, la mayoría del Ayuntamiento, compuesta por la «Esquerra» y «Partit Catalanista Republicà», junto con el alcalde, presentó la dimisión.

Las cosas sucedieron así: La minoría de la «Lliga», que había por lo menos catorce meses que no asistía a las sesiones municipales, y al mismo tiempo que venía saboteando desde fuera tan importante proyecto, en el día que se iba a la votación para el empréstito y últimos trámites, se presentaron todos, votando en contra de dicho proyecto, logrando impedir que hubiera para tal asunto la mayoría de votos a que obliga la ley. Entonces, el numeroso público que había asistido, al ver salir a estos señores caciques tan satisfechos de su obra, les hizo los honores correspondientes, propinandoles unos cuantos puñetazos, que ellos consideraron muy extremistas.

Más tarde, se anunció una manifestación para protestar contra el infame proceder de los lligueros, resultando que, ya fuesen los de «La Peixeria»—«Lliga»—, ya los que habían recibido la paliza, o tal vez juntos, fueron a pedir protección al gobernador, y así vimos que el día anterior al señalado para dicha manifestación, llegaban a Vich un gran número de republicanos con tricorno, dispuestos a defender a la «Lliga», fuese como fuese.

Al enterarse el alcalde de que habían llegado fuerzas de guardia civil sin haberla él pedido y ver que el gobernador no quería escuchar sus ruegos de hacer retirar dicha fuerza, entonces dimitió, siguiéndole los demás concejales de la «Esquerra» y «Partit Catalanista Republicà».

Entonces, la minoría de la «Lliga», comprendiendo que sólo se ganaba el odio de todos, para despistar, también dimitió.

Hemos de hacer constar que la traída de agua potable representa para Vich un problema de mucha importancia, en primer lugar, porque sería la solución del paro forzoso por una buena temporada y después por la higiene y salud pública de la población; pero, por ahora, en vez de agua, tenemos guardia civil.

Esto nos hace pensar a los comunistas del Bloque que, como los que ahora se han hecho proteger por la guardia civil son, poco más o menos, los mismos que días pasados querían efectuar el desahucio de algunos honrados campesinos, es muy fácil que prueben de nuevo a hacer lo que antes no pudieron.

A todos esos ladrones de levita, que son el terror continuo de los explotados del campo y que quieren matar con hambre y sed a toda una población, habrá que tratarlos como se merecen.

JOSE MAS

Balaguer

UNA «INTERNACIONAL» NEGRA

Balaguer es una ciudad que tiene mal olor. Despide un asfianxe y he diendo olor a rezo. Los templos de la superstición abundan y los «sacos» de carbón que componen la «Internacional Negra» lo llenan todo. La infamación y la vil calumnias de esta gentuza nefasta contra todo lo que significa renovación y libre ejercicio del pensamiento está a la orden del día. La perversidad y la infamia es la norma invariable de conducta que se trazan, para sus fines siniestros, los elementos espúreos de la negra Asociación. No hay que ser incautos y dejarse embaucar por la prédica hipócrita y vil de esta gente disfrazada.

En el gran acto público que contra el fascismo tuvo lugar en el cine Balaguer, bajo los auspicios del glorioso Bloque Obrero y Campesino, se atacó, muy justificadamente, al elemento supersticioso, fanático, católico, que protege y auspicia al fascismo en España. Se pronunciaron algunas frases sueltas, como la de «marmota», endilgada al obispo de Urgell. «Sacos de carbón» para citar la grey satanuda. «Soca de olivero» para referirse al Cristo de esta ciudad. La grey satanuda ha echado el grito al cielo, escandalizando por doquiera, protestando rabiosamente de la «incultura» y de la «groseria» de los términos expresados. Pero no, compañero lector. A los chupacirios y apagavelas de Balaguer no es mortificar esos términos. Esto es sólo simulación, hipocresía, en cuyo ejercicio ellos son técnicos acabados. Lo que a ellos les mareó la cabeza fueron los sólidos y cultos argumentos expuestos por los oradores comunistas. Los claros argumentos que ellos no pueden destruir ni rebatir. Lo que les mortificó fué el relato del convento de asesinos de Méjico. De la monja criminal Concepción Acevedo de la Llatá. Del joven católico asesino de Obregón, José de León Tocal. De la pandilla de criminales mejicanos, inspirados por la monja citada, que operaban bajo la orden de: «Viva Cristo Rey!», comparando esos hechos con los actos que tienen lugar en esta ciudad bajo el mismo santo y seña.

Lo que les mortificó fué el relato de los hechos criminales del carlismo en España y las aspiraciones de Acción Popular de ahora, que entraña idénticos propósitos. Lo que les mortificó fueron los ataques fundados y violentos contra sus escandalosos, viles y traidores órganos en la prensa, como «Acción», de Balaguer, y «El Correo», de Lérida.

Estas crudas realidades fueron las que mortificaron a la grey sotanuda, al rebano de carneros y lanudos difamadores, y no las supuestas inculturas comunistas, que no las conocen, y que hablando de incultura ellos pueden responder: ¡Presente!

Trabajadores de Balaguer: alerta y de pie siempre contra la mistificación y la ponzoña de los émulos de Torquemada y Arbués.

A. R. DURAN

Vida obrera y sindical

Asturias

Cumplamos con nuestro deber de clase

Han pasado dos años de República de trabajadores... Este corto lapso de tiempo nos ha deparado grandes y hondas enseñanzas. Ha caído un régimen. Se ha derribado un trono de triste recuerdo para los españoles; mucho de éstos han visto realizado con la instauración del nuevo Estado el sueño de tantos años de espera... pero la clase trabajadora, esta gran balanza del progreso de los pueblos, se ha visto desilusionada en sus aspiraciones de liberación económica y social.

Las luchas entre capital y trabajo se van desarrollando implacables, intránsigentes por una parte del proletariado, que sólo ve para el logro de sus aspiraciones el sostenimiento como arma de combate de la lucha sin desmayo, ni claudicación contra los causantes del malestar por que atravesamos muchos millones de seres humanos que hemos venido a este mundo a cumplir fines más elevados que a morirnos de hambre. Esto no lo reconoce esa otra fuerza, hermana de infortunio y de explotación que, como nosotros, sufre los azotes del látigo capitalista en estos momentos álgidos de la historia. Esto hace pasar por el amargo trance que las pasiones en los sectores obreros se han enconado con una vehemencia insospechada. En Asturias ha presentado visos de tragedia; no una clase contra su misma clase, sino por la torcida interpretación o la mala fe de sus «líderes», que ha mistificado las luchas politicoeconómicas que la clase trabajadora en general ha de llevar a cabo para su emancipación. O pueden armonizarse intereses tan opuestos. No pueden entenderse dos clases repelentes y de fines tan dispares. La lucha ha de mantenerse abierta, constante, sin gritos irresponsables, pero con la eficacia que demandan los tiempos. No como simple defensiva de los golpes del capitalismo, sino como ataque directo a nuestro enemigo común, que nos haga recordar tiempos pasados, cuando no se había adulterado nuestra doctrina.

El problema social, en esta región, va adquiriendo caracteres de extrema gravedad, que no se aproxima para nada a los peores tiempos de represión. Minas que se paralizan. Fábricas que eliminan una gran parte de sus obreros. Suspensión de pagos por algunas Empresas. Depauperación de la clase trabajadora de la industria y del campo. Todo esto en una República que se denomina de trabajadores... y con la indiferencia de los que se llaman defensores de la clase trabajadora, y que tanto han dañado los intereses de ésta para salvar los de un capitalismo ya caduco y próximo a hundirse en el fango de su corrupción.

Son los presentes momentos de verdadera acción dramática, donde la clase capitalista ha abierto más que nunca sus tentáculos con el afán maldéfico de exterminar una gran parte del proletariado que constituye su preocupación. De ahí el gran número de conflictos a que constantemente nos vemos lanzados, unos de una forma accidental, y perpetuamente otros.

La intensidad que presenta el paro obrero, miles y miles de proletarios lanzados a la más espantosa miseria, sin tener quién pueda comprar su fuerza para, con el exiguo producto, sostener su querida prole, que en los más tiernos años de su infancia ya han sido lanzados a una vida miserable y paupérrima.

Esta situación crítica ha de aleccionarnos para ulteriores conquistas, teniendo por base la experiencia de estos últimos tiempos, donde la clase trabajadora sufre las consecuencias de un sistema económico putrefacto, que sólo se aplastará con la pujanza de los explotados, si es que sabemos cumplir con nuestro deber, terminando con todas las monstruosidades que nos presenta el régimen capitalista.

GONFER

Estadilla

La tiranía clerical

Este pueblo estuvo siempre bajo la tiranía clerical más desenfrenada. Pero todo tiene un límite.

Este año, las beatas y beatones se proponían, como es tradicional, hacer un homenaje a la mismísima Virgen, congregando en la fiesta todos los pueblos de los alrededores.

Bloquistas y republicanos decidimos hacernos cargo de la Virgen, y organizamos una fiesta que fué un gran éxito.

En vista de eso, los curas hicieron marcha atrás y se refugiaron en sus antros, desde donde vomitaron sapos y culebras contra nosotros.

Hay que arrojar a la reacción clerical incluso de sus covachas.

¡Viva el B. O. C.!

¡Abajo la reacción!

FRANCISCO DOZ

Mitín de obreros sin trabajo

El sábado, día 6, a las cuatro de la tarde, organizado por la «Unión de Obreros en paro forzoso», tendrá lugar en el local del Palacio de las Artes Decorativas un GRAN MITIN en defensa de las reivindicaciones de los obreros sin trabajo.

¡Trabajadores desocupados! Para defender vuestro derecho a la vida, acudid al mitín.

Manresa

UN POCO DE HISTORIA

El aspirante a Mussolini de San Vicente de Castellet, agente electoral de la Esquerra, patrono sindicalista y propagandista «libertario», señor Griñó, ha vuelto a resucitar la antigua polémica con el Bloque.

Su máxima obsesión de dirigir de una manera irresponsable la política de San Vicente le pone furioso cada vez que el B. O. C. dirige la palabra a los trabajadores de San Vicente; y la dirección de «El Trabajo», periódico «apolítico», conociendo a Griñó más a fondo que nosotros, como agente de la Esquerra, publica el artículo kilométrico que niega que el fascismo sea posible en España y pretende que la polémica con el B. O. C. fuimos nosotros quienes la provocamos.

Como que nadie es infalible, no hablaré sobre el fascismo, pero tengo que constatar que el mismo «El Trabajo» sostiene nuestro punto de vista, y en cuanto a la polémica, un poco de historia será suficiente para demostrar que el único responsable es Griñó, con su manifiata pretensión de dirigir la política de San Vicente.

Griñó, antipolítico en los mítines sindicalistas, durante el gobierno de Berenguer hace el máximo de esfuerzos para unir a los sindicalistas con la Esquerra; inicia la candidatura municipal de concentración republicana, y los sindicalistas la apoyan descaradamente. Griñó, antipolítico en la prensa obrera, en las elecciones constituyentes convierte el Sindicato de San Vicente en un centro electoral de la Esquerra y pretende impedir por la fuerza que el compañero Mateo haga propaganda por el B. O. C.

Griñó, el semibeedo, publica un manifiesto acusando a los comunistas de amigos de la cazalla, cuando dimos el primer mitín en San Vicente en agosto del año 1931.

Griñó, el libertario, en vista de que el B. O. C. de San Vicente crece, cambia de táctica, y sin cambiar su actitud de hombre de dos caras, media política y otra media antipolítica, hace la sonrisa a los compañeros del B. O. C. y cuando García Miranda da un acto en San Vicente, viene a saludarlo, recordándole los meses que pasó encerrado en el castillo de Montjuich, y en el Sindicato, da entrada a la Junta al compañero Roca, pero al mismo tiempo, apoya al Comité Regional cuando expulsan a los comunistas de la C. N. T.

En el mes de mayo del año pasado, recién celebrado el pleno regional de la C. N. T. en Sabadell, pleno que confirma las expulsiones de los sindicatos de Lérida, Gerona y Tarragona, sin que el Sindicato de San Vicente protestase contra ello, celebramos un mitín en San Vicente, y yo, más o menos, dije para demostrar la hipocresía de los anarquistas: «que mientras Griñó y otros anarquistas que hacían propaganda electoral y política descarada por la Esquerra podían tener cargos y tomar parte en los mítines confederales, a los comunistas se les expulsaba». Y Griñó, el hombre de las dos caras, cambia su sonrisa con el B. O. C., por haber dicho una verdad que todos los trabajadores conocen y emprende una campaña de embustes contra los militantes del B. O. C. Sus primeros artículos biliosos son contestados por el B. O. C. con un respeto que no se merece: Paga y calla es una prueba de ello. Pero Griñó, el aspirante a Mussolini, provoca unos incidentes en una reunión del Sindicato en que nuestros camaradas, haciendo uso de los derechos que el reglamento les concede, presentaban sus candidatos a la Junta, frente a los de él. Un manifiesto del Sindicato sigue a estos incidentes, donde Griñó el conquistador de sus criadas, acusa a nuestro compañero Peret de las Casas, de hijo de cura, por ser expósito, y ante el manifiesto correcto del B. O. C., contesta atacando a Casajuana y acusando a Maurín de enclhuista y aburguesado. Nuestra respuesta fué terminante, Duro y a la cabeza, acusamos y estamos dispuestos aún y ciertos públicamente y por carta certificada que él confirma en las suyas. Pero Griñó, el capitán Araña, se esconde, en vez de dar la cara; y aguarda la víspera de las elecciones del 20 de noviembre, con el visto bueno del Bombero Mayor de Manresa, para publicar una carta irresponsable contra el B. O. C., desde «El Trabajo», y así completar la campaña electoral de la Esquerra.

Trabajadores de Manresa y comarcas: El B. O. C., con su bandera de lucha de clases desplegada, continuará su campaña, y frente a todos los Griños, nuestra actitud siempre será la misma. Cuando nuestros puntos de vista coincidan, haremos el frente único con ellos, a pesar de las discrepancias. Cuando nuestros puntos de vista no coincidan, pero no se escurben, continuaremos nuestra labor. Cada uno por su cuenta. Y cuando sean contradictorios, los combatiremos como adversarios.

MET

O. S. R.

Ramo de la Madera

Se ruega a todos los camaradas del Ramo de la Madera, que pertenecen a la F. C. I., que no dejen de asistir a la reunión que tendrá lugar el próximo jueves, día 4, a las siete y media de la tarde, en el local central, Palau, 6, pral.

Gerona

¡Metalúrgicos, a la lucha!

El Sindicato de la Metalurgia presentó unas bases a la burguesía que han merecido los honores con que suelen ser acogidas las peticiones obreras: el silencio, el desprecio. Se les dió veinticuatro horas más de plazo para contestar. El mismo silencio, el mismo desprecio. Han rehusado con gesto olímpico, dar hegemonía a la última clase de la sociedad. No quieren descender de su pedestal dorado para codearse con sus obreros y menos hacer concesiones.

El Sindicato de la Metalurgia, en asamblea, ha acordado ir a la huelga el próximo lunes, día 8. Es preferible que la cuestión se haya planteado así. Iremos a la lucha, y venceremos. Porque nos asiste el derecho y la razón. Porque ansiamos dar los primeros golpes de piqueta que preceden a la demolición de un gran edificio que se sostiene sobre unos cimientos minados por el fracaso de un sistema.

¡Metalúrgicos, en pie! Cada afiliado debe ser un soldado del gran ejército.

Por nuestra dignidad, por nuestras reivindicaciones, ¡a la lucha! ¡Viva la huelga!

SATALIN

Valencia

PODRE

El órgano de la C. N. T. en Valencia, refiriéndose al local de la Lonja, donde se desarrollaron diferentes asambleas, decía que se había convertido en Catedral de la Anarquía.

Desde luego que no faltaron los consabidos ditirambos a cargo de la generación actual anarquista; pero si nos permitían los diríamos que más cantos e inciensos ante los altares de la «Catedral del anarquismo» (Lonja municipal autonomista, nada más), allí hubo algo más que «tendero de ropas sucias, suciedad, podredumbre. ¡Y qué triste es eso!

Allí fué donde un significado anarquista descubrió públicamente actos realizados por algunos anarcosindicalistas también, y que corroboran—ya nos lo figurábamos—la verdad acerca de los «abajos fondos» de la organización. Salieron a relucir los treinta dineros de Judas Iscariote. Las pesetas cobradas y la estancia a las órdenes de los políticos burgueses, prueba flagrante de que se traicionaba y se traicionan los intereses de la clase obrera por una dirección completamente averiada, podrida.

Y lo bueno también es que un significado «treintista», líder de la segunda C. N. T. de Valencia, desde su órgano en la prensa, confirma la verdad del cobro de pesetas de los políticos burgueses (y ¡abajo la política!) y afirma que los faistas también disfrutaron de algunas de esas pesetas. Pero afirma públicamente que ello era para «fabricar bombas!»

¡Qué poca memoria hay en este país!—decimos nosotros.

De modo que disponiendo de pertrechos de guerra, de armamento (no hay que olvidar tampoco las «Memorias» del general Mola, que también sabía del contrabando de armamento en Valencia) y confesando públicamente y en su prensa que las bombas fabricadas no fueron entregadas más que en una pequeñísima parte a los políticos burgueses, ¿cómo dijisteis que no podáis realizar ninguna labor en los momentos caóticos del cambio de régimen por falta de medios de guerra? ¿Cómo no pusisteis lo que estaba para obrar con el objeto de impulsar la revolución democrática y favorecer a los trabajadores que tenéis en los Sindicatos que dirigís?

¿Necesitan los trabajadores ver más claro aún? Ved ahí la moral de combatientes de los «treintistas» y de los faistas, que fabrican bombas, contrabandean con pistolas y cobran las «seis mil y pico de pesetas» (éas son las confesadas haber recibido de un sector político burgués—Valera—) que hoy gobierna. Las recibidas, el apoyo recibido de los otros sectores burgueses, esperamos lo confiesen algunos de los líderes cuando riñan y cuando los sectores burgueses de oposición puedan estar en el Poder.

Pero en la Lonja y en su prensa han dicho más. Han hablado también de sus relaciones con la burguesía y capitalista masonería y con el agente de la misma Marco Miranda, concejal y diputado radical, y el anarquista Progreso Fernández ha afirmado públicamente la existencia de dichas relaciones entre «treintistas» y masones. Y entre «treintistas», masones y el pensionista «comunista» Arlandis.

Es que también se admiten en la Internacional Comunista a los masones ahora?

Nosotros no hemos visto en ninguna parte desmentida la denuncia pública que, con pruebas, hizo Progreso en la Lonja.

Políticos burgueses, pesetas, bombas, faistas, «treintistas», masones, Marco Miranda, Arlandis... ¡Y eso está ahora al frente de la organización obrera? ¡Y éos son revolucionarios y clasistas? Eso no es más que podre.

¡Hasta cuándo va a durar el engaño, la traición y la desunión en las filas obreras?

SPECTATOR

O. S. R.

CONVOCATORIAS

- CONSTRUCCION
- Viernes, a las siete de la tarde.
- PIEL
- Jueves, a las siete de la tarde.
- PRODUCTOS QUIMICOS
- Jueves, a las siete de la tarde.
- METALURGIA
- Viernes, a las siete de la tarde.
- MADERA
- Jueves, a las siete y media de la tarde.
- TRANSPORTE
- Sábado, a las siete de la tarde.
- Lugar de reunión: Palau, 6
- FERROVIARIOS
- Lunes, 8, lugar y hora de costumbre
- FABRIL Y TEXTIL
- Domingo, día 7, a las once de la mañana, en el local del Clot, calle Xitrlé, 13.

Liñola

¿Qué pretende la burguesía?

La burguesía local ha empezado a emprender una campaña contra nuestro Sindicato. De la manera más indigna boicotea el Sindicato y declara el pacto del hambre a sus militantes. A menudo oiréis decirles: «Yo, antes de dar trabajo a un obrero del Sindicato prefiero se quede todo por hacer.» Otro dice: «Yo prefiero que se mueran de hambre antes que entren en mi casa», y muchas otras tonterías por el estilo que me da vergüenza hasta escribirlas, y también se dan muchos casos como éste: En una obra en construcción en donde faltaba un obrero vino el «camo» y dijo a los que estaban allí trabajando: «A ver a quién podrían avisar para que viniera a trabajar.» Y uno de ellos dijo: «Fulanó está sin trabajo.» El burgués calló un momento y, al fin, exclamó: «No; éste no lo quiero porque es del Sindicato; es comunista y es huelguista. No; no; éste no lo quiero.»

¡Infames! ¿De manera que porque pertenece al Sindicato, porque tiene un ideal contrario al vuestro, mil veces más noble y más justo, tiene que morir de hambre?

También aquí en Liñola hay un grupo de esquirolas de los caciques que están llevando a cabo una falsa campaña contra los obreros del Sindicato, diciendo que queremos trabajar poco y queremos ganar mucho, etcétera. Eso no es verdad, señores esquirolas. Lo que nosotros pedimos es una cosa justa, pues no hacemos más que cumplir estrictamente el precepto bíblico: «Ganarás el pan con el sudor de tu frente.» Pero lo que pretendéis es que, apoyados por vuestros tiranos, destruyamos el Sindicato. Pero si es eso lo que pensáis mal, porque cuanto más luchéis para destruirlo más lucharemos para defenderlo.

Por la «Unión Agraria» de Liñola.

PEDROS

B. O. C. DE PUEBLO NUEVO

Martí Vilanova, 77

El viernes, día 5, a las diez de la noche, el camarada Xuriguera dará la segunda lección del curso marxista sobre el tema: «Movimientos revolucionarios».

Tarrasa

Notas del B. O. C.

Nuestras Juventudes no quieren quedarse atrás en la tarea que ha emprendido el Bloque de hacer de nuestros militantes verdaderos comunistas.

Ellos, los jóvenes, han sentido más que nadie la necesidad de una preparación teórica eficiente, de poseer una educación marxista y leninista.

Este criterio y esta necesidad lo que ha impulsado a nuestras Juventudes a organizar un «Curso de introducción al estudio del marxismo». El fin perseguido no es otro que proporcionar materiales suficientes y una preparación inicial para procurar a nuestros camaradas una base que les permita comprender el estudio sistemático y consciente de las doctrinas marxistas y leninistas.

Las primeras lecciones, sobre «Economía política», serán explicadas por el compañero Francisco Olivé, todos los miércoles, de diez a once de la noche.

Aunque limitado a los camaradas del B. O. C., a este curso podrán asistir también todos los obreros no militantes que hayan sido previamente propuestos por un compañero nuestro.

Los derechos de inscripción a las lecciones son de dos pesetas, siendo, no obstante, devuelto la mitad de su importe a todos los alumnos que hayan asistido a la totalidad de las lecciones.

Los compañeros que se encuentren en paro forzoso podrán asistir al curso sin necesidad de abonar cantidad alguna.

Lo que pide el pueblo

Con la venida de la República, los trabajadores dieron a comprender que ya no estaban con la Monarquía. Ahora bien, tenemos la República (¿) y los mismos trabajadores que ayudaron a su venida vemos cómo tampoco ésta «puede» satisfacer nuestros anhelos de emancipación. El día 23 de marzo Maciá tuvo que retirarse del balcón de la Generalidad. Las tentativas de organización fascista chocan también contra la voluntad del pueblo, que no quiere en España ningún émulo de Hitler o de Mussolini. Delante, pues, de todo eso no podemos la clase trabajadora aspirar a un pan que tarde o temprano debe acabarse. Debemos aspirar a una libertad de tendencias, sí, a la libertad de educar a los trabajadores que, desorientados, no aspiran más que a unas reivindicaciones inmediatas, no acordándose del mañana de sus hijos, de ellos mismos quizás. El pueblo no quiere ni fascismo, ni república, ni la santa acracia de los anarquistas. El pueblo está con nosotros, el pueblo quiere comunismo, y es necesario que para su implantación disfrutemos de una libertad, de una libertad que para conseguirla no vacilamos en seguir los pasos de los jóvenes comunistas encarcelados.

Repetimos: el pueblo está desorientado porque hasta ellos no ha llegado aún las enseñanzas teóricas de Marx y prácticas de Lenin, y es necesario que esos dos faros de la humanidad iluminen con sus verdades los cerebros de los hambrientos proletarios. Es preciso que los iluminen aunque para ello tengamos que aguantar estocadamente, bravamente, los atormentados dolores del hambre.

Roy BERDEJO

¡Jóvenes, alerta!

En este pueblo son cada día más los jóvenes obreros y campesinos que simpatizan con nuestras ideas, y esto nos lo demuestra LA BATALLA, ya que una buena parte de ella que la leemos somos jóvenes. Es por eso que todos los reaccionarios de nuestro pueblo se les ponen los cabellos de punta y recurren a todas las maniobras que tienen a su alcance. Hace unos días que un individuo de este pueblo viene haciendo propaganda para la construcción de un campo de fútbol que, según él, su

propietario nos lo entregará por poco dinero. Por eso hoy escribo esto para que sepáis que esto del campo de fútbol es una maniobra del «cap gros y compañía» para apartarnos de los libros, porque ven que nos interesamos demasiado por la vida política y social.

A la vez hago un llamamiento a todos los jóvenes para que ingresen en las filas de las Juventudes Comunistas del B. O. C., única organización política y sindical que ha de conducirnos a la emancipación de todos los proletarios.

Jóvenes, estad alerta y avisad a vuestros compañeros antes de que caigan en la trampa.

¡Por el Sindicato, por la Cooperativa y por nuestro partido el B. O. C. ¡Adelante!

Un joven vilumarensé

Pont de Vilumara.

Contra el fascismo

A raíz de los sucesos del 8 de enero, las Juventudes comunistas de Tarragona señalaban a los jóvenes trabajadores y a todos en general las fatídicas consecuencias que esto reportaría a los trabajadores. Hoy, después de unos meses solamente, lo que ayer señalábamos es ya una realidad palpitable.

Casas Viejas ha sido el punto de partida desde donde la reacción, encarnada por Maura, Lerroux y sus secuaces, se ha lanzado violentamente al ataque contra la República.

La F. A. I. mira con ojos extasiados, como una esperanza monstruosa, esta maniobra reaccionaria, aprestándose solícita y amante a ser la puntillera en esta corrida grotesca.

Nosotros, ante esto, nos levantamos indignados, protestamos violentamente y decimos: Las víctimas de Casas Viejas, nuestros hermanos de clase, nos corresponden a nosotros; sólo nosotros podemos y debemos vengarlos. Ni Lerroux ni nadie de su cuadrilla vejarán nuestros muertos, y aún más, y esto que lo oigan bien los camaradas anarquistas: si Lerroux fuese poder, no repararía en transformar España entera en una grandiosa Casas Viejas.

Contra todo y contra todos, frente único de obreros por arriba y por abajo, contra la reacción, contra el fascismo, Gobierno obrero y campesino.

José VILAR

Tarragona.

Escuela Marxista

Las causas del triunfo de Hitler

La Escuela Marxista organizó un curso de artículos estudiando las causas del triunfo de Hitler en Alemania. Hoy publicamos el artículo ganador del primer premio. Por él verán los camaradas cuán fructífera e importante es la labor de la Escuela Marxista en la preparación teórica de nuestros militantes.

Durante los años 1927-28, en que empezaba a consolidarse el movimiento nacionalsocialista, la socialdemocracia ocupaba el lugar predominante de la política alemana y tenía todo el aparato de Estado en sus manos. Había en Alemania, como en todos los países, un gran número de obreros sin fuertes convicciones políticas, que en el día de unas elecciones votaban a la socialdemocracia por ser el partido gubernamental, y el partido que había alcanzado grandes mejoras inmediatas para la clase trabajadora.

Cuando, en el año 1929, empezó a acentuarse la crisis actual, esas mejoras que la socialdemocracia había obtenido para la clase trabajadora alemana se transformaron en carga insostenible para la burguesía, la que apoyó económicamente a Hitler para que continuara de manera más pronunciada su campaña de demagogía social, a fin de que, debilitada a los partidos obreros, pudiera llevarse a cabo la gran ofensiva capitalista.

La miseria apretaba. La demagogia de Hitler hacía vacilar las convicciones, ya débiles de por sí, de muchos obreros, y entusiasmaba a las capas pequeño-burguesas arruinadas, que vieron en el III Imperio preconizado por Hitler el retorno a los añorados tiempos de antes de la guerra. La socialdemocracia va cediendo paso a paso, con su repugnancia y miedo a adoptar medidas energéticas. El nacionalsocialismo ve engrosar sus filas con una rapidez asombrosa. Se deserta en masa de la socialdemocracia; los obreros conscientes pasan al partido comunista; la pequeña burguesía reaccionaria y los obreros ilusos, a los nacionalsocialistas.

Llega el momento en que el partido nacionalsocialista se transforma en el más fuerte de Alemania, y en que las concesiones de la socialdemocracia no bastan ya a satisfacer los deseos de la gran burguesía, y Brüning, después de ignominiosas transacciones, es derribado.

Sube el representante de los grandes agrarios del Este, von Papen, pero éste, que sigue una política netamente agraria, se conquista pronto la malevolencia del capital industrial. Su sucesor, Schleicher, no consigue allanar las diferencias entre estos dos grupos, ni solucionar la miseria del pueblo alemán. ¿Qué hacer? El comunismo amenaza con devorar al capitalismo. Sólo una dictadura puede salvarlo, pero ésta no es factible ni con Papen ni con Schleicher, ya que les falta una base de masa. Hitler es la solución. Su partido es

el más potente y los comunistas hacen la guerra a la socialdemocracia. Hitler es llevado al Poder, y para que su actuación garantice los intereses del gran capital, se le acoplan dos nombres: Papen y Schleicher.

Conseguirá este triunvirato imponer sus designios o reaccionará la clase trabajadora, uniéndose y desalojándolo de sus posiciones? Es una incógnita que se resolverá en un futuro cercano.

Causas del triunfo de Hitler? ¡Hambre! ¡Hambre! ¡Demagogia! ¡Reformismo socialdemócrata! ¡Táctica comunista oficial!

A. MOYA

(De la célula número 8)

CONFERENCIA

El próximo domingo, día 7, a las siete de la tarde, el camarada Fernández Luna, dará una conferencia sobre el tema: «U. R. S. S.».

Este acto es organizado por la Escuela Marxista y la Sección Femenina, y tendrá lugar en el local central del B. O. C., calle de Palau, 6, pral.

La Escuela Marxista, para conmemorar el 50 aniversario de la muerte de Carlos Marx, celebrará un acto público en la Agrupación Cultural «Francisco Aragó» (Aragón, 566. Clot) el viernes, día 5 de mayo, a las diez de la noche, tomando parte los camaradas Joaquín Aroca y Jaime Miravittles, que disertarán sobre «El marxismo en España» y «Las cuestiones fundamentales del marxismo».

LERIDA

Propaganda de la U. P. A.

Organizados por la Unión Provincial Agraria de Lérida, se celebraron una serie de actos los días 22 y 23 del pasado en Torres del Segre, Borjas Blancas, Torregrosa y Castellserá. Todos ellos congregaron a centenares de campesinos que aceptaban entusiasmados las consignas de la U. P. A. En Borjas hubo mitin de concentración, en el que acudieron representaciones muy numerosas de Juneda, Torregrosa, Gólmés, Puigvert, Arbeca y Artesa de Lleida.

En Castellserá se reunieron unos dos mil campesinos representando a toda la comarca, asistiendo fuertes grupos de Ibars de Urgell, Penelles, Fuliola, Barbens, Liñola, Agramunt, Bellmunt, Balaguer, Belleire, Tornabous, Anglesola, Asentiu, Tàrraga, Butsentit de Montgal y Mafet.

Los camaradas Mor, Garbatal y Montserrat fueron muy felicitados y aplaudidos por sus acertados discursos.

Buenas jornadas para los camaradas campesinos de la U. P. A., de Lérida.

BALAGUER-LERIDA

AVISO

Se comunica a los Bloques de la provincia y a los camaradas que ha sido dado de baja en la sección de Balaguer, Pere Ardiaca, debiendo por lo tanto todos los camaradas abstenerse de tener relación alguna con él.

Comité del B. O. C. de Balaguer.—Comité Provincial de Lérida.

SABADELL

Roberto Plans, 1; Domingo Bosch, 2; Célula núm. 1, 8'30; Aniceto Barbará, 0'50; Francisco Mena, 0'50; Viargonté, 0'50; Reñé, 1; M. Martí, 1; Jordi, 0'50; Guardiola, 0'50; Molins, 1; Barbará, 0'50; Vinals, 1; Aymene, 0'50; Vila, 1; Artau, 1; López, 0'50; Porta, 0'50; Rebull, 0'50; Filella, 0'50; Tomás, 0'50; Morros, 1'50; Suñé, 0'50; Subasta de un libro, 4'50.—Total, 29'30 pesetas.

TARRASA

El día 23 del actual, varios camaradas cooperativistas de Barcelona, Sabadell y San Cugat, en una subasta (americana) recogieron para los camaradas presos la cantidad de 19 pesetas.

El "Teatro del Pueblo" y el "Teatro de Masas"

Nuestra Sección de Teatro ha remitido a la prensa la presente nota, que reproducimos íntegramente:

Aunque con un poco de retraso, justificado por nuestra posición de espectadores alrededor del proyectado Teatro del Pueblo, no por eso queremos dejar en silencio algunas objeciones que a nosotros nos incumbe señalar como organización proletaria de teatro del Bloque Obrero y Campesino.

En primer lugar, a la clase obrera poco le interesa la creación de un teatro oficial, mientras éste no sea intervenido por los propios interesados, y que son en este caso los mismos obreros. Un Joaquín Montaner, un Puig y Ferrater o un José María de Sagarra, sea el nombre que sea, no están autorizados para dirigir un organismo que pretende ser el exponente del arte y de la cultura teatrales en su aspecto popular más genuino.

Los intelectuales de Cataluña, fieles servidores de la burguesía, fracasados con sus producciones literarias, se proponen ahora, con un discreto matiz de escaramuza contra el director de la ex Exposición Internacional, Joaquín Montaner, apropiarse de un nuevo experimento que podría obtener un cierto relieve personal y una nueva fuente de ingresos que harían aumentar su peculio particular.

Todos sabemos a qué grado incógnita y estéril ha llegado el teatro catalán. Todos hemos podido observar las lamentaciones de la prensa y de los hombres más representativos de la escena catalana sondeando las causas de la derrota y no pudiendo descubrir la solución para levantar el cadáver. Y el Ayuntamiento, cuando ha brindado la solución, ha sufrido un descalabro político, según la opinión de los intelectuales, cuando no ofrece otra perspectiva que la de una necesidad que todos juntos poseen para adquirir la hegemonía y la dirección del flamante Teatro del Pueblo.

Esta es la verdad de los hechos, y si ahora el Ayuntamiento ha creído conveniente retirar o silenciar el dictamen, no tardaremos en ver un nuevo proyecto más auzad, en el que tendrán cabida todos los intelectuales que no hayan servido a la Dictadura como única garantía y compensación.

El «Teatro de Masas» pone en guardia a la clase obrera sobre estas maniobras que evidencian el carácter nocivo de este mastrazgo intelectual que nos rodea, y que no hace más, tanto en el aspecto político como en el intelectual, que tener sujeta la fuerza revolucionaria del proletariado catalán y darle aquella expresión de vasallaje que la burguesía imprime en todas sus producciones.

La mujer delante del fascismo

Fascismo significa hambre; fascismo significa crimen; fascismo significa todo lo peor que la mente del hombre haya podido pensar. Una muestra bien palpable de ello la tenemos en las atrocidades que se están cometiendo en Alemania.

Y nosotras, las mujeres, miramos todo esto con aire de indiferencia, sin pensar que si los secuaces de este régimen triunfan en España, pueden sufrir las consecuencias nuestros padres, nuestros hermanos, nuestros compañeros y nuestros hijos...

¡Camaradas! No permanezcamos impasibles delante de tanto peligro, de tanta amenaza y atrocidad. Pongámonos al lado de nuestros compañeros de clase, detestemos a la Iglesia putrefacta y luchemos para que su poder caiga.

Ya que no lo saben hacer estos hombres que dicen representarnos; estos hombres que, cuando pedimos nos, nos envían por medio de hombres inconscientes, balas de acero para nuestro corazón, sepámoslo hacer nosotras con los compañeros que nos quieren prestar ayuda, y si no, solas, y demos que somos capaces de defender nuestra causa palmo a palmo.

¿Que dicen que las mujeres no sirven para la lucha? La mujer sirve para la lucha lo mismo que el hombre, y no tan sólo es capaz de hacer lo que éste haga, sino más.

Tomemos ejemplo de nuestras valientes camaradas rusas, que supieron defender la causa revolucionaria con gran tenacidad.

Luchemos como ellas para la implantación del Comunismo, que representa luchar por nuestra libertad, la libertad de la clase explotada, para encontrar detrás de la lucha una sociedad pacífica, armoniosa y de bienestar.

¡Camaradas! En guardia contra las hordas fascistas. Agrupémonos y luchemos incansablemente contra la monstruosidad fascista hasta derribarla.

LA NOIA DE LA XALINA

Desenmascarando a los saboteadores del Frente Único

La sección oficial de la I. C. en España, el Partido Comunista de España (subsección: Partit Comunista de Catalunya), ha llevado constantemente una campaña despiadada contra socialistas, sindicalistas y contra nosotros, comunistas separados de la dirección catastrófica de la I. C. La política del frente único que el Partido Oficial—el P. O.—dice defender, ha tenido como manifestación, por su parte, un constante rosario de insultos contra las demás organizaciones obreras, buscando como consecuencia ahondar más y más la división proletaria.

Todos los comunistas que fundaron el partido y fueron miembros suyos en los tiempos difíciles de la primera etapa, están fuera del P. O. Ahora son elementos destacados, gentes que han pasado por la guardia civil, por la Jefatura de policía, por la prensa reaccionaria y por la sacristía... (Hemos hablado de Galán, de Pumariega, de Falcón, de Balbontín... Podríamos aún señalar más aventureros del mismo calibre.)

El P. O. usurpa la etiqueta de «comunista». El comunismo es cosa bien distinta de lo que puedan hacer pensar y decir un puñado de individuos desplazados que han ido al P. O. porque allí tenían la posibilidad de hacer su «carrera»...

En estos momentos decisivos en que la campaña del frente único encuentra un ambiente general y está en vísperas de cristalizarse, es necesario desenmascarar a los que sabotan el frente único.

El P. O. ha realizado siempre una acción contra las demás organizaciones obreras. Mas esto hubiese podido ser olvidado en instantes críticos como los actuales. Sin embargo, su fuerza se ha intensificado últimamente.

Nosotros vamos a dar estado público a las relaciones que hemos tenido con el P. O., al objeto de corregir su política desastrosa y llevarlo al frente único.

La campaña de insidias del P. O.

En el número 131 de LA BATALLA, correspondiente al 9 de febrero de este año, en un artículo firmado por Antonio Moreno, se decía:

«La I. C., hace años, envió a Casanellas como delegado a una República Sudamericana. Casanellas, buen mecánico, entiende de política y de comunismo lo que yo sé de budismo o de filosofía arábiga. Una vez en América, el delegado, con plenos poderes, hizo y deshizo, cortando por lo sano. Y su labor fué tan espléndida, que el movimiento comunista naciente en la República de... quedó exterminado gracias a la técnica de Casanellas. Cuando ya quedó todo triturado, el delegado fué después enviado a España. El trabajo hecho por él, por lo que se ve, no difiere mucho del que fué practicado en Sudamérica.»

La publicación de esta nota negando las condiciones comunistas de Casanellas, dió lugar a que éste escribiera en el número 13 de «Catalunya Roja», 16 de febrero, un artículo titulado «Els enganyadors dels obrers del B. O. C.», en el que Casanellas, para demostrar sus altas condiciones de conocedor del comunismo, decía que nuestro camarada Maurin falseaba la historia al decir que Trotsky asistió a la Conferencia de Zimmerwald.

LA BATALLA contestó el día 23 del mismo mes, poniendo de relieve la ignorancia supina de Casanellas, demostrando, en efecto, que sabía de comunismo lo que Antonio Moreno de filosofía arábiga...

Esta demolición de un «prestigio» produjo gran desconcierto en el seno del P. O. Había que reaccionar rápidamente.

Casanellas se paseaba libremente por España. Después de su expulsión, el año pasado, había regresado aquí para hacer «comunismo» a la manera de Balbontín...

Las elecciones municipales se anunciaban para abril. El P. O., necesitaba de un «mártir». Este «mártir» no podían ser ya ni Bulejos ni Adame.

A últimos de febrero, Casanellas fué detenido.

Todo indolce a creer que su detención fué un golpe de efecto preparado por la dirección del P. O. con un doble objeto: para achacar al B. O. C. su detención, y para tener una base de agitación durante la campaña electoral.

En efecto, una vez detenido Casanellas, el P. O. empezó una campaña de mítines y de prensa, tratando de hacer recaer sobre el camarada Maurin la culpa de la detención, presentando al secretario general de nuestro partido como un confidente de la policía.

Un tal Trueba, en mítines celebrados en diferentes lugares de Catalunya afirmó lisa y llanamente que Maurin era un confidente de la policía.

«Catalunya Roja», en su número 15, del 3 de marzo, en primera página, dijo:

«La detención de Casanellas no ha sido absolutamente casual. Si bien es verdad que no se le ha encontrado el domicilio, la policía tenía suficientes indicaciones con las proporcionadas por el traidor Maurin en LA BATALLA del 9 de febrero y del 23 del mismo mes, en donde se le señala a la policía como un «burocrata del Partido Oficial», que actúa en España después de haber actuado como representante de la I. C. en América... Los obreros del B. O. C. deben enjuiciar como se merece la actitud de colaboración policiaca de su líder Maurin.»

Y en este tono continuó la inunda campaña en «Catalunya Roja», en «Mundo Obrero» y en los mítines. «Mundo Obrero», número 98, correspondiente al 23 de marzo, tercera página, séptima columna, decía, refiriéndose a la campaña pro LA BATALLA, diario:

«Los obreros van dándose cuenta de quienes son esos señoritos que hacen donativos para LA BATALLA, diario, de 25 pesetas y poder de este modo dar confidencias a la policía más a menudo, como el caso de la camarada Casanellas...»

La maniobra

En LA BATALLA nadie dijo que Casanellas estaba aquí, aun cuando esto lo sabía todo el mundo. En LA BATALLA se dijo que Casanellas, después de haber hecho desastres en una república sudamericana—si lo deseamos detalles—fué enviado a España. Que estuvo en España lo demuestra que fué detenido hace un año y expulsado. ¡Descubrimos el Mediterráneo!

Ahora bien, es el propio partido oficial quien públicamente ha afirmado que Casanellas estaba oculto en Catalunya. El P. O. quería una detención en un momento oportuno para repetir el sensacionalismo a que nos tiene acostumbrados.

Y que esto es así lo confirma la siguiente declaración:

«En el mitin que el Partit Comunista de Catalunya celebró en Tarragona, el día 18 de noviembre de 1932, en el Salón Cataluña, un tal del Barrio dijo textualmente ante el delegado de la autoridad, que Casanellas estaba escondido en Catalunya y por eso se recomendaba a los trabajadores que pidieran su legalización.»

Firman esta declaración los camaradas responsables del Bloque de Tarrasa, Jaime Jorba, Juan Roig y José Rodríguez.

¿Qué más cabe decir después de esta confrontación?

Carta del P. O. al B. O. C.

Sin embargo, las cosas no habían de quedar ahí. El día 19 de marzo, al mismo tiempo que el P. O. significaba su acción calumniosa contra militantes nuestros, enviaba una carta al Comité Ejecutivo del B. O. C., proponiéndole una acción común que debiera empezar dejando hablar a un orador suyo en un mitin central nuestro que debía tener lugar el día 21. El P. O. proponía para empezar la tarea a Manuel Trueba, el mismo que en mítines públicos afirmaba que la dirección del B. O. C. la componían confidentes de la policía.

El Comité Central de la F. C. I. y del B. O. C. desearios de aclarar la situación haciendo lo posible para llevar al P. O. a pesar de todo a un terreno de concordia, contestó enviando la siguiente carta:

«Barcelona, 19 de marzo de 1933.—Al Comité de Barcelona del Partido Comunista de Catalunya.

En respuesta a vuestra carta de hoy, hemos de manifestaros lo siguiente:

1) El Frente Único Obrero contra el avance fascista responde a una necesidad histórica del actual momento.

El triunfo de Hitler en Alemania ha sido debido a que la clase trabajadora, separada por dos grupos antagónicos (Segunda y Tercera Internacional) que se pelean encarnizadamente, no ha sabido encontrar un terreno común de lucha de clases.

Luchar por un frente único significa luchar contra toda exacerbación artificial de las diferencias obreras.

Los elementos dirigentes del Partido Comunista de Catalunya (Partido Comunista de España) no han tenido en cuenta esta necesidad imperativa, pues no sólo continúan su campaña de difamación personal de los elementos responsables del B. O. C. y de la F. C. I., sino que después del triunfo de Hitler, haciendo gala de una irresponsabilidad que toma el cariz de un desastre moral, aún han exacerbado más esta difamación, diciendo, entre otras cosas infamantes, que nuestro compañero Maurin es un confidente de la policía.

La acusación es tan grave que mientras sea mantenida no puede haber ningún contacto orgánico entre los dos partidos obreros.

En nombre del Frente Único Obrero, el Bloque Obrero y Campesino y la Federación Comunista Ibérica se dirigen al Partido Comunista de Catalunya (Partido Comunista de España) para obtener la rectificación inmediata y pública de las difamaciones propaladas por los propagandistas del Partido Comunista de Catalunya en mítines y periódicos.

Si el partido Comunista de Catalunya, dando una vez más prueba de su irresponsabilidad sabotea toda posibilidad de Frente Único, el Bloque Obrero y Campesino y la Federación Comunista Ibérica, en nombre de la clase obrera, evitará que los mítines y la prensa del Partido Comunista de Catalunya se conviertan en mítines de difamación y de sabotaje del Frente Único.

2) Que en el mitin que celebraremos el martes, día 21, no podemos aceptar el intercambio de oradores que pedís porque primero tenéis que rectificar públicamente las calumnias lanzadas y, en segundo lugar, porque es necesario que el Frente Único contra el fascismo tenga un aspecto amplio y por eso el Bloque Obrero y Campesino y la Federación Comunista Ibérica acudirán al llamamiento del Ateneo Enciclopédico Popular, en el cual se encontrarán todas las organizaciones obreras para estudiar las medidas a tomar contra el fascismo.»

El P. O. no contestó. En vista de Partido Oficial enviando una segundo silencio, la dirección del B. O. C., da carta: el 14 de abril, volvió a dirigirse al

Al Comité del Partido Comunista de Catalunya

Con fecha del 19 de marzo próximo pasado os mandamos la carta cuya copia adjuntamos sin que hayamos tenido contestación.

Es evidente que cuando os hemos escrito ha sido con el deliberado propósito de obtener una respuesta vuestra a la cuestión planteada en nuestra carta.

Las insidias lanzadas en vuestra prensa y en vuestros mítines contra camaradas nuestros y de un modo particular contra el Secretario General de nuestra organización, camarada Maurin, no pueden quedar en el aire. O han de ser debidamente probadas o rectificadas públicamente.

Vuestro silencio no es un indicio favorable para allanar el camino que nos conduzca a una conversación serena y, por tanto, a un Frente Único de lucha.

EL COMITE EJECUTIVO DEL B. O. C.

La respuesta

Han transcurrido más de quince días, y el P. O. no ha contestado tampoco.

Sin embargo, la respuesta hemos creído encontrarla en la conferencia que el ex guardia civil Galán dió en el local del partido, Aviñó, 58, 1.º, el sábado día 29, a las 9 y media de la noche.

Los camaradas del B. O. C., Roca, Jover y Mas que asistieron, nos transmiten que Galán se expresó así ante sus correligionarios desarrollando el tema: «El fascismo y manera de evitarlo»:

«Para impedir el fascismo primeramente es necesario aplastar a la socialdemocracia y destruir el B. O.»

De administración

A TODOS LOS PAQUETEROS

NUEVAMENTE LLAMAMOS LA ATENCION A LOS CAMARADAS PAQUETEROS RECORDANDOLES EL DEBER QUE TIENEN DE LIQUIDAR CON URGENCIA LOS PAQUETES RECIBIDOS HASTA LA FECHA.

EL RETRASO EXCESIVO QUE OBSERVAN ALGUNOS PAQUETEROS EN LA LIQUIDACION DE SUS CUENTAS

CREAN GRAVES DIFICULTADES PARA LA MARCHA NORMAL DE «LA BATALLA».

HAY, PUES, QUE ACTIVAR LOS ENVIOS DE CANTIDADES PARA SALDAR EL PAPEL RECIBIDO.

LOS CAMARADAS MILITANTES DEL B. O. C. Y DE LA F. C. I. HAN DE INTERESARSE ASIMISMO PARA QUE EL PAQUETERO DE «LA BATALLA» DE LA LOCALIDAD RESPECTIVA SE HALLE AL CORRIENTE DE PAGO.

Revolución o Fascismo

El capitalismo se va, se hunde. Ha llegado ya a la etapa final de su desarrollo. Pero el monstruo, que tiene conciencia de su próximo hundimiento, que comprende que ha llegado la hora de su desaparición, berrido por el proletariado, de la misma manera que ayer se hundió el feudalismo bajo los embates de la burguesía naciente, el monstruo quiere hundir a toda la sociedad en su caída imprescindible y estrepitosa. En los estertores de su agonía, el capitalismo quiere arrastrar a la tumba por él abierta, a la clase trabajadora.

En los límites de su desarrollo histórico, cuando las formas de producción no están de acuerdo con las necesidades sociales; cuando se produce la paradoja: superproducción-subconsumo, la burguesía comprende—lo mismo que nosotros—que ha sonado para ella la hora del juicio final, que el siglo XX será su tumba como lo fue el XVIII para la aristocracia feudal. Si éste fué el siglo de la burguesía, aquél lo será del proletariado, último eslabón en la lucha de clases. Pero ninguna clase se resigna a desaparecer sin lucha. Y la burguesía lucha denodadamente, y por su calidad de última clase dominante, la batalla que se dispone a librar será terrible, tendrá caracteres de monstruosidad; los tiene ya. Caliente está la sangre, renovada cada día, que hace derramar Hitler. He aquí la última mueca del capitalismo: el fascismo. La barbarie científicamente organizada.

Los problemas que la clase trabajadora del mundo entero tiene planteados en los actuales momentos, como una necesidad vital, biológica, son los de la unidad de lucha por existencia, contra el paro forzoso, y la unidad de lucha contra el fascismo, el enemigo común.

Actualmente, hay en Europa y América 40 millones de obreros en paro forzoso, según estadísticas oficiales, que no responden a la verdad, pues en la mayor parte de ellas, no figuran los obreros agrícolas, los que no cobran subsidio y los que no están inscritos en las oficinas de colocación. Se desprende, pues, que los parados no incluidos en las estadísticas suman algunos millones. Pero dando como buena la cantidad de 40 millones de parados para Europa y América, ¿a cuántos millones ascienden los de Asia y África? No lo sabemos. Pero, seguros de que nos quedamos muy cortos, podemos decir que hay en el mundo 80 millones de obreros expulsados del campo y de la fábrica, o sea, que hay 400 millones de hombres, mujeres, niños y ancianos que pasan hambre. Así, sin ningún paliativo: hambre.

El número de los obreros en paro parcial alcanza una cifra semejante. Estos obreros, que ven reducido su exiguo salario a la mitad o a la cuarta parte, han de limitar extraordinariamente las raciones, para poder pagar al casero, vestirse, comprar medicinas, etc. Es decir, también pasan hambre. Hay, pues, en el mundo 800 millones (la mitad de la población del globo) que pasan hambre, que se depauperan lenta, pero seguramente, que pierde incluso su capacidad para el trabajo, por falta de nutrición.

Según una información oficial, en una cooperativa alemana que cuenta con 36.000 miembros, de los cuales 18.000 están en paro forzoso, la venta del pan ha quedado estacionada, mientras que la venta de las demás sustancias alimenticias (carne, huevos, manteca, etc.) ha bajado hasta un 30 por 100.

Según la Memoria de la Federación Americana del Trabajo, los socorros pagados ascienden a 480 \$ por familia y semana. Ahora bien; el Departamento de Agricultura y el Negociado de la Infancia de los EE. UU. calculan en 750 \$ por semana el presupuesto mínimo exclusivo para alimentación para una familia de cinco personas. Esta situación—dice la Memoria—no puede continuar mucho tiempo sin provocar graves peligros. Casi la mitad de la población vive por debajo del nivel mínimo indispensable para mantener la salud y la capacidad de trabajo.

Otro botón. Un diario alemán publicó recientemente unas cartas recibidas por un profesor de una escuela de Magdeburg y escritas por los padres de sus alumnos. Veamos lo que dicen: «Con mucho sentimiento, he de comunicarle que mi hijo Hans no puede ir a la escuela los días de lluvia. Dada mi deplorable situación material y la insuficiencia del socorro, no estoy en condiciones de comprar zapatos para mi hijo».

Otra carta: «Mi hija Margot no pudo ir a la escuela el día 22 de este mes, por no tener nada que comer, y yo no tuve corazón para dejarla marchar sin su café. Hemos sufrido hambre hasta el mediodía, esperando que la oficina de socorro empezase los pagos. Recibo un socorro de 60 marcos por mes, de los cuales he de reservar 12'32 para el alquiler y 1'25 para la luz. Me quedan, pues, 46'43 marcos para comer. Esto no es suficiente, y mis dos hijos, de 13 y 10 años, no pueden comer según el hambre que tienen. Ha llegado ya el

momento de sufrir hambre durante días enteros.»

El cuadro precedente adquiere tintes más trágicos si se tiene en cuenta que la organización de socorros es muy deficiente y que, en los Estados Unidos, ésta corre a cargo de entidades privadas, cuya acción es limitada, quedando, por tanto, muchos millones de parados en la más absoluta necesidad.

¿Qué solución da el capitalismo a este pavoroso problema del paro? Ninguna. No puede darla. Está en un callejón sin salida. Sus «soluciones» son antieconómicas, antihumanas. Veamos unas estadísticas:

Producción mundial.	1928=100
1932	
Carbón	68'1
Hierro	46'8
Acero	47'4
Cobre	53'7
Zinc	51'—

A pesar de esta formidable baja en la producción mundial, actualmente hay en los almacenes de la burguesía verdaderas montañas de mercancías que no tienen salida; hay una sobreproducción jamás conocida.

Mercancías invendibles
Cobre: 350.000 toneladas; estaño, 45.000; zinc: 145.000; petróleo, 570 millones de barriles; caucho, 650 mil toneladas; azúcar, 8 millones de toneladas; café, 32 millones de sacos; trigo, 180 millones de quintales, etc.

Mientras los almacenes están abarrotados, los parados mueren de inanición. Y la burguesía soluciona esta monstruosa paradoja destruyendo las mercancías ante los ojos centelleantes de ira de las multitudes hambrientas.

Recortamos de la propia prensa burguesa:

«En Canadá se han quemado millares de toneladas de trigo para evitar la caída de los precios.» «En EE. UU., las compañías de ferrocarriles emplean el trigo como combustible. El algodón ha sido destruido en grandes cantidades en la propia planta.» «En el Brasil, el Gobierno ha ordenado el lanzamiento de al mar de 35.000 sacos de café.» «Henri Ford, en el verano de 1931, destruyó 3.000 automóviles diarios.» «En Holanda se han sacrificado por millares vacas y tocinos y han sido lanzados al mar.»

Como puede verse, no se trata de una deficiencia de la organización social del capitalismo. Se trata de su descomposición total. Sólo hay una solución, y ésta no puede darla la burguesía: la organización socialista de la sociedad. Esta solución ha de ser nuestra obra, la obra de los trabajadores.

Pero el capitalismo no se resigna a morir, y ya tiene preparada, y en marcha en algunos países, su última forma de dominación política: el fascismo. Las contradicciones del régimen burgués serán borradas con sangre proletaria. Las mismas masas hambrientas son la base del fascismo, se convierten en jinetes del capitalismo para detener, momentáneamente, el avance de dislocación del régimen. Lo hemos visto en Alemania. Las hordas fascistas eran reclutadas entre todos los parados. Han sido los mismos trabajadores los que han pasado por las armas a sus hermanos, apoyados por la división del movimiento obrero. Los Estados Unidos organizan también la militarización de los parados. La «democracia» del país del dólar dará de comer a los parados, pero a condición de que estén dispuestos a ametrallar a sus camaradas en defensa del capitalismo y del mendrugo que les da.

Este es el gran peligro. El hambre hace revolucionarios, pero también hace traidores, cobardes, a los hombres. A los parados los organizamos nosotros, encuadrándolos en las organizaciones revolucionarias, o los organiza la burguesía para sus fines reaccionarios.

Otro gran peligro. En Alemania, ha triunfado el fascismo gracias a la división de la clase trabajadora. El P. C. y el P. S., marchando separados, han dejado el sitio libre para que entrara impunemente el fascismo. O formamos el frente único contra el fascio, o moriremos aplastados bajo el empuje reaccionario.

Hay que luchar denodadamente por la organización de los obreros en paro forzoso y por la formación del frente único. Quien se oponga a ello es un traidor a los intereses de los trabajadores. Es un agente al servicio del fascismo, y hay que aplastarle sin piedad.

¡Por el frente único, hacia la Revolución proletaria!

E. MORERA

CIERRE DE LA SUSCRIPCIÓN

El día 2 ha quedado cerrada la suscripción pro LA BATALLA, diario. Urge, por lo tanto, que sean enviadas todas las cantidades recaudadas a la Comisión Central (Palau, 6, pral.).

Por LA BATALLA, diario

LA BATALLA, diario, por la educación marxista del proletariado

Actualmente, el proletariado español está controlado ideológicamente por el anarquismo, por los partidos pequeño burgueses y por la política castradora de los dirigentes socialistas. Tres personas y un mismo dios: la cultura burguesa. En efecto, tanto la pequeña burguesía como el anarquismo y el social-reformismo tienen un común denominador: los tres creen en la emancipación de los oprimidos, por la cultura. Y los tres también han conducido a la clase obrera al borde del despeñadero, y se aprestan para arrojarla en él, dejando el paso libre al fascismo, que llama ya a las puertas de la República. Nosotros, los comunistas, no creamos que la emancipación del proletariado pueda conseguirse por la cultura. Esta no es más que la superestructura de unas condiciones sociales establecidas, y para modificar la cultura deben modificarse las condiciones sociales que le han dado origen. La organización capitalista de la sociedad actual no puede originar más que una cultura capitalista, burguesa, de la misma manera que una sociedad organizada socialmente dará origen a una cultura proletaria. Mal puede, pues, la actual cultura, cultura burguesa, coadyunar a la emancipación del proletariado. Nosotros, sin embargo, consideramos necesario que el obrero adquiera una educación política marxista, que le libre de todos los prejuicios que le ha inculcado la burguesía. A esta tarea se dedica la Escuela Marxista, y a ella contribuirá con gran eficacia LA BATALLA, diario.

La burguesía, al tomar el poder, preocupase de dar a su dominación una apariencia de eternidad, a los ojos de los explotados. Para ello, se vale de la religión, de la moral y de

la cultura de clase, inculcando en las conciencias obreras la creencia en la existencia de una vida mejor, más allá de la muerte, y en la posibilidad de disminuir su explotación mediante la colaboración clasista. Para llevar a cabo este envenenamiento gradual de las mentalidades proletarias, la burguesía dispone de un auxiliar eficaz en gran manera: el monopolio de los medios de propagación cultural (prensa, cine, radio, salas de mítin, etc.).

Por otro lado, los anarquistas contribuyen también a la intoxicación de las conciencias obreras, prestando un flaco servicio a la causa que ellos dicen defender. Predican al proletariado la necesidad del mejoramiento de los sentimientos y de la cultura, para lograr la emancipación de la humanidad.

Los socialistas no recurren, como los anarquistas, a subterfugios, sino que se declaran abiertamente por la colaboración con la burguesía, y la ayudan a envenenar al proletariado con todos los tóxicos contenidos en la gran cloaca del reformismo. Vemos, pues, que tanto el anarquismo como el socialismo, que son las dos grandes organizaciones de que dispone el proletariado hispano, hacen el juego a la burguesía, los unos inconscientemente, y los otros, con plena voluntad de traicionar las ansias de renovación de la clase obrera.

En los países económicamente avanzados, el proletariado ha conseguido sacudirse el yugo sentimental del anarquismo, y se ha organizado en los partidos socialistas y comunistas, en los cuales ha adquirido una seria preparación marxista. Pero en España, país agrario y de escasas zonas industriales, el proletariado está aún controlado por el anarquismo, que, debido a que carece de una teoría clasista, le conduce a movimientos instintivos y suicidas, o por el socialismo, que le ata al carro de la burguesía, arrastrándole al lodazal de la colaboración.

El único partido obrero y revolucionario de la Península, que está teórica y orgánicamente capacitado para conducir a las masas de explotados hacia el camino recto y firme del marxismo-leninista, es el B. O. C., controlado y dirigido por la F. C. I. El ha sido el que, gracias a su interpretación marxista de la realidad, ha fijado al proletariado la línea justa a seguir en la lucha contra la reacción y el fascismo, «que asoma la oreja» por detrás del dúo Lerroux-Maura. Y es el B. O. C. el que, para estar en contacto cotidiano con el proletariado, se ha impuesto la ardua tarea de convertir en diario nuestro órgano LA BATALLA.

LA BATALLA diario será el obstáculo más difícil de sortear que el fascismo encontrará en España, porque interpretará los hechos con un criterio marxista y guiará a la clase trabajadora en su lucha contra el peligro reaccionario, despertándole del letargo político en que la sumió la burguesía monárquica, y en que continúa manteniéndole la burguesía republicana, con la complicidad de los medios anarquizantes. LA BATALLA, diario, contribuirá grandemente a librar al proletariado de la funesta influencia sentimental del anarquismo y a desenmascarar a los dirigentes reformistas.

Será LA BATALLA la que llevará al campo el germen del marxismo, poniendo en diario contacto los obreros de la ciudad con los del campo; la que hará llegar los latidos de camaradería de los obreros catalanes a nuestros hermanos del resto de la

Península y la que les ayudará a formarse una conciencia marxista, que les guiará en sus luchas cotidianas con la burguesía. Ella será, en fin, la que sacará a los obreros españoles del pantano teórico en que se hallan colocados, fijándoles el verdadero camino que les conducirá a la victoria definitiva.

LA BATALLA diario será el primero y el único diario verdaderamente marxista, que haga llegar a los rincones más recónditos de España la voz potente del proletariado ibérico, en su firme voluntad de propagar y defender la verdadera doctrina que llevará a la clase obrera al triunfo, el marxismo-leninista.

LA BATALLA, diario, será el más firme paladín y el más decidido defensor de la pureza e integridad de las teorías de Marx y Engels, aportando además nuevos materiales y nuevos comprobantes, que ratifiquen aún más, si es posible, la verdad y la justeza del materialismo dialéctico.

LA ESCUELA MARXISTA lanza un grito de alerta a todos los explotados por el capitalismo:

EL MARXISMO ES LA UNICA SALIDA PARA EL MOVIMIENTO OBRERO.

UNICAMENTE SI ACTUAMOS COMO COMUNISTAS PODREMOS VENCER AL FASCISMO ASESINO.

«LA BATALLA», DIARIO, SERA EL MAS FIRME BALUARTE DEL MARXISMO.

¡ OBREROS ! ¡ CAMPEÑINOS ! «LA BATALLA» DEBE SALIR CADA DIA, SI NO QUEREMOS SER APLASTADOS POR LA REACCION.

EL CONSEJO DE LA ESCUELA MARXISTA

Suscripción pro 50,000 pesetas

Suma anterior, 7.264'50 ptas.

Vilanova y Geltrú

1574.—Juan Montané, 2; Un soviético del Gripli, 1; Un mecánico, 1; El prometido de la Rosa, 1; Un socio del B. O. C., 1; Un socio del «Chor», 1; El secretario de una Mutua, 1; Uno de gordo, 1; Un sindicalista, 1; Un hijo de Tecla, 1; El Almirall, 1; Uno de la calle Banavo, 1; Un comunista, 1; Un antiguo anarcosindicalista, 1; Uno de cal Cantó, 1; Adolfo Gálvez, 1.—Total, 17 ptas.

2282.—Lola Gálvez, 1; Vinyer, 0'50; Un camarada, 5; Un grupo de simpatizantes, 6'50.—Total, 16 pesetas.

1557.—Juan Vilarnau, 5; Arcadi González, 1; X. X., 1; X. X. X., 0'25; X. X. X., 0'45; J. Viralls, 1; S. Rovira, 0'50; Un ciudadán, 0'50; G. Lou, 1; Un torné, 0'50; A. P., 1.—Total, 10'20 ptas.

2299.—Ramón Escura, 15.—Total, 15 pesetas.

1576.—Un afiliado de la localidad, 12.—Total, 12 ptas.

2272.—Mónica Checa, 1; Manuel Solanas, 2; José Martí, 0'20; José Sánchez, 0'25; Mariano Solanas, 2; Idelfonso Balherde, 1; José Contreras, 0'30.—Total, 6'75 pesetas.

1555.—Nicasio Gálvez, 0'50; H. Font, 0'50; Tres ferroviarios de S. Vicente, 1'20; J. Sans, 0'30; Pepita Escardó, 0'50; Nuri Ferrer, 0'50; Enriqueta Marsal, 1; Una simpatizante, 0'50; Enrique Mercadé, 0'50; Un grupo del recorrido, 2.—Total, 12 ptas.

2298.—Una limonada, 0'40; Un treintaista, 0'40; Marina Papiol, 5; Adolfo Gálvez, 8'20; Juan Muntaner, 1.—Total, 15 ptas.

2274.—José Ventosa, 0'30; Ramón Puerto, 0'30; Francisco Loribe, 0'30; Pedro Vivanco, 0'20; Juan Vagué, 0'30; Jaime Baldeosa, 0'20; J. A., 1; D. Jordá, 0'10; Manuel Pirineu, 0'15; José Barreco, 0'20; Conrado Roca, 0'20; Juan Sánchez, 0'50; Salvador Belchú, 0'20; Julio Domingo, 0'20; Francisco Palacín, 0'20; Un anarco, 0'10.—Total, 4'45 pesetas.

2295.—Entre varios pioneros, 15.—Total, 15 ptas.

1556.—Juan Badell, 11; A. Andreu, 10; A. C., 5.—Total, 26 ptas.

1558.—A. E., 1; F. M., 1; José Millán, 1; J. T., 0'20; M. M., 0'15; C. J., 0'50; Z. B., 0'50; J. M., 0'40; Z. P., 0'50; C. R., 0'50; G. G., 0'20; José R., 0'50; P. V., 0'25.—Total, 6'70 ptas.

1559.—M. Z., 0'50; José Ferrer, 0'50; Faustino García (U. G. T.), 0'50; Un simpatizante, 0'50; Uno que no sabe decir «no», 1; M. Miró, 0'50; Fco. Guiluz, 0'50; Un camarada, 1; Pedro Laredan, 0'50; Un simpatizante, 0'50; Agustín Torruella, 0'50; Ramón Pardo, 0'30; Afiliado núm. 17, 0'50; José Montornés, 0'50; Un comunista estatal, 0'50; Afiliado núm. 51, 4.—Total, 13'30 ptas.

1564.—Alfonso Giménez, 1; José González, 1; José Penna, 0'25; X. X., 0'20; Francisco Arnaldo, 0'30; Una camarada, 0'50; Venancio Alvarez, 1; Ramón Piqué, 0'25; Luis García, 1; Ramon Valls, 0'75; José Vallverdú, 8'75.—Total, 15 pesetas.

2277.—R. Molla, 5; Aguilar, 0'10; D. Sardá, 0'30; Aquilino Hernández, 0'10; Scarface, 0'20; Una simpatizante, 0'25; Carmen González, 0'20.—Total, 6'15 pesetas.

GERONA

2621.—Mateu Santandreu, 5; Rosa Pol, 5; Un vendedor ambulante, 5.—Total, 15 pesetas.

2629.—Barrera i Campana, 5; Un padre y una madre, 5; T. H., 2.—Total, 12 pesetas.

1646.—Luis Cassa, 2; Félix Fernández, 1; Miguel Serra, 5.—Total, 8 pesetas.

LA BISBAL

2806.—José Anglada, 1; José Viñolas, 0'30; Juan Farrarons, 1; José Anglada, 2'50; J. Massot, 1;

JIRA CAMPESTRE

El domingo, día 14, tendrá lugar una gran Jira Campestre organizada por el B. O. C. de Barcelona. Lugar de reunión: Can Baró (Les Alsineres).

La Jira empezará a las ocho, desarrollándose bajo el siguiente

PROGRAMA

SECCION CICLISTA.—Presentará todos los equipos completamente equipados en maillot rojo y banderín.

A las nueve:

La Sección Ciclista hará:
1.º Carrera por equipos de dos corredores.
2.º Carrera de eliminación.
3.º Carrera lenta. En esta carrera será el vencedor el que llegue al último.
4.º Carrera de cintas.

PREMIOS.—1.º Un fanal. 2.º Un libro del camarada Maurin «La Revolución española». Todos los corredores tendrán premios de folletos comunistas, donativo del camarada Angel Hernández.

Nota.—El corredor que tenga mayor número de puntos será el vencedor del primer premio, y en caso de empate se lo disputarán los dos mejores (clasificados).

A las diez y media:
SECCION DE ATLETISMO.—Pruebas de velocidad. Lanzamiento de peso y javelot. Saltos de altura y de largo. Corrida de parejas mixtas.

A las once y media:

Alocución de un camarada de las juventudes y de los camaradas Coll, Arquer y Miravittles.

A las doce:
Rifa americana.

A la una:
Comida.

A las tres:
TEATRO DE MASAS.

1.º Se representará al aire libre una pieza escrita especialmente por el camarada Magre, titulada «Volem un diari».

2.º Representación de una breve comedia del camarada Juan Carol.

3.º El camarada R. Durán recitará versos revolucionarios de los mejores autores proletarios.

A las cuatro:
ORFEON ROJO. Cantos revolucionarios.

A las cuatro y media:
Rifa americana.

A las cinco y media:
Alocución de los camaradas Rodríguez, Colomer y Maurin.

A las seis:
Depórtre.

A las siete:
Partida.

Quedan invitados todos los camaradas y familiares de camaradas del B. O. C. de Barcelona y de poblaciones próximas.

J. Vidal, 2; J. Plaja, 1; A. A. B., 2; J. M., 1.—Total, 12'80 ptas.

2802.—Pedro Serradell, 2; P. S. M., 0'30; Luis, 0'15.—Total, 2'45 pesetas.

2790.—Confiter, 5; Bruguera, 2'70; Pedro Vinyals, 5; J. Munní, 5; Francisco Parets, 1; Miguel Grau, 0'50; Un comunista, 5.—Total, 26'20 pesetas.

1809.—Pedro Dalmau, 0'50; Ramón Colls, 0'50; Ricardo Gaiot, 0'50; Un simpatizante, 3; Salvador Panals, 0'50; José Viñals, 0'35; José Solé, 0'15; Enrique Vilá, 0'15; Juan Ventura, 0'25; Florencio Vilá, 0'15; Pedro Cals, 0'50; José Puig, 0'25; Pedro Alsinera, 0'25; Un simpatizante, 0'25; Joaquín Pairet, 0'25; Xandreu, 0'25.—Total, 7'80 pesetas.

2804.—Afiliat n.º 5; J. Turró, 1; R. Roig, 1; Antonio Puignau, 1'50;

J. Agell, 1; J. V., 5; Arches, 2.—Total, 16'50 pesetas.

2807.—Peefe, 2; Un Perasuadi, 2; F. Maitimoy, 2; J. Fillió, 3; Peralta, 3'50; Fonteta, 1; P. Mui-ga, 2; José Vilá, 2; S. Cals, 2.—Total, 19'50.

2801.—R. Barrios, 0'50; Presas, 0'25; X., 0'50; Llenas, 0'50; Sistellá, 0'50; Luis Soler, 0'50; Narciso Purrat, 0'20; Un obrero, 0'50; Un simpatizante, 1; Un comunista, 0'50; Jaime Piusachs, 4; José Bayó, 0'50; M. L. R., 10; Vicente Soler, 1; Un músico, 5; Un sombrerero, 0'40.—Total, 25'85 pesetas.

2808.—José Santanac, 2; Enrique Burgos, 4; Alberto Pagés, 2'05; Alberto Sorjos, 0'30; Martín Vives, 0'25; Un simpatizante, 0'40; Literato Bahí, 5; Un simpatizante, 0'30; José Nadal, 0'25; Un simpatizante, 2; Pedro Anguera, 0'35; S. Viñas, 0'35; J. Barris, 5; Francisco Barrios, 5; Francisco Ruiz, 1'25; Francisco Vilardell, 2.—Total, 33'15 pesetas.

HOSPITALET

791.—M. Corominas, 50; Asunción Cos, 1; B. Cortés, 1; F. P., 1; J. Portillo, 0'25; X. X., 0'25.—Total, 53'50 pesetas.

POBOLEDA

2978.—J. Dalmau, 2; F. Climent, 2; Un esperantista, 3; D. Franquet, 1; Un simpatizante, 3; A. Masot, 2; A. Naval, 2; J. Farré, 3.—Total, 18 pesetas.

PONT DE VILUMARA

767.—Agustín Playa, 2; Miguel Orti, 0'35; José Armengol, 8; Un simpatizante, 1; Carmen Playa, 2; Un simpatizante, 2.—Total, 15'35 pesetas.

MANRESA

738.—R. Toran, 10; Viva, 0'25; La, 0'20; Batalla, 0'30; Diario, 0'15; Un anarcocomunista, 0'25; S. Pujol, 0'10; Campalans (a) el Vencido, 0'50; A. Izquierdo, 5; Un simpatizante, 0'25.—Total, 17 pesetas.

754.—Barandalla, 2; Barandalla madre, 1; Prat, 2'50; Roig, 5; Escudé, 1'50; Un mosaísta en boina, 0'50; Felipe Sala, 2; Codorniu, 0'10; Mingo, 0'15; Ortin, 1; Un simpatizante, 2; Roig, 1.—Total, 18'75 pesetas.

769.—José Armengol, 10; Juan Canameres, 1'50; Pedro Bastardes, 0'50.—Total, 12 pesetas.

2935.—Ramón Lorena, 2; Modesto Fernández, 1; Juan Calm, 1; Pedro Castellví, 1; José Praderas, 1; Joaquín Escolá, 0'50; El noi de Tona, 1; Un camarada, 1; C. Carreras, 1; J. Mora, 1; Francisco Adrofer, 1; Un simpatizante, 1; Abel Batallé, 1; Juan Colom, 1'50.—Total, 15 pesetas.

DISTRITO IV

484.—Francisco Hernández, 5; Antonio López, 1; S. Canellas, 0'50; Antonio Cardius, 3; Vicente Palomar, 2'50; Esteban Barral, 1; Antonio Sánchez, 1; Antonio Solá, 1; Natalio Gracia, 0'25; Jorge Molinos, 1; Bartolomé Sánchez, 0'50; José Codó, 0'25; Miguel Martínez, 1; Francisco Carrasco, 2; Miguel Molina, 0'50; J. M., 0'50; Por LA BATALLA, diario, 4.—Total, 25 pesetas.

Total, 7.814'15 pesetas.

CONVOCATORIA

Quedan convocados para mañana, viernes, a las diez de la noche, en el Bloque central, todos los secretarios de Cultura y Propaganda para tratar de la Jira del día 14.

Tip. Cosmos.—Urgel, 42. Telef. 32457.—Barcelona